



[RELATOS DE LIDERAZGO]

Mujeres cuyo talento y perseverancia inspiran a otras

Con el apoyo de la Universidad Adolfo Ibáñez, cincuenta lideresas llenas de sueños y con mucha "garra" fueron reconocidas por Genias, organización que impulsa el empoderamiento y el desarrollo profesional femenino. **Por Fabiola Romo**



Por segundo año consecutivo se entregaron los premios "50 genias del año", que reconocen historias personales y laborales que han dejado su huella en la sociedad, al generar un impacto positivo en diversos ámbitos. En esta oportunidad, la distinción en la categoría "Sostenibilidad y Medioambiente" se la llevó Rocío Cruces que ha dedicado cerca de una década a la preservación del ecosistema en el sur de Chile.

Junto a Víctor Faúndez, la profesora de Ciencias Naturales fundó "Buena Cabra", buscando educar, capacitar y movilizar a las comunidades aledañas a la "Ruta de la Madera", para que adoptaran prácticas sostenibles que cuidaran el ecosistema. Hoy el trabajo que nació para conectar a las personas con la naturaleza y prevenir incendios forestales ve reflejado sus frutos en un premio que la llena de orgullo.

"El reconocimiento de Genias es una gran oportunidad para

difundir el propósito de la organización que represento. Pone en valor el liderazgo femenino, motiva a otras mujeres a creer en sus capacidades y le muestra al mercado que las mujeres estamos en todas las áreas del conocimiento y tenemos mucho que entregar", comenta Rocío Cruces.

El corazón de su emprendimiento son las cabras, nobles animales que – de forma controlada- disminuyen la vegetación que suele propagar incendios. La tarea no ha sido fácil, pero, el empuje es algo que no le falta a quienes sueñan con un futuro más seguro y sostenible.

En este ámbito, la emprendedora de Bosques de Chacay, considera que la colaboración es clave: "que las organizaciones públicas y privadas se unan en torno a un propósito común frente a los desafíos que nos impone el cambio climático y las necesidades de nuestra sociedad", dice.

Aunque, claro está, el camino no ha estado exento de desafíos.

El mayor de ellos, de hecho, ha sido posicionar una solución basada en la naturaleza como una alternativa eficiente, concreta y ecológica para enfrentar la problemática de los incendios forestales y rurales.

"Hemos encontrado apoyo en Fundación Lepe por medio de su programa Fondo Común, Banco de Chile, CORFO, la Universidad de Concepción y la Universidad del Desarrollo, donde las personas han sido clave para generar lazos de confianza y concretar acciones en común", relata Rocío Cruces.

En los próximos años, la fundadora de "Buena Cabra" planea continuar implementando el pastoreo estratégico para la prevención de incendios, en las regiones más

vulnerables del país; gestionando rebaños de animales y posicionando los productos de la pequeña ganadería en el mercado, para impulsar la economía rural.

Gastronomía social

La categoría "Inspira y Transforma" de los premios "50 genias del año" fue liderada, en esta oportunidad, por Camila Moreno que dirige la Fundación Gastronomía Social. "Para mí esta distinción es súper importante, porque algo en lo que creo como declaración en mi vida y en la fundación y que tenemos tatuado en el corazón, es que nada lo hacemos solos. Justamente, con estos reconocimientos puedo reafirmar lo importante que son las redes", afirma.

"El reconocimiento de Genias es una gran oportunidad para difundir el propósito de la organización que represento. Pone en valor el liderazgo femenino", dice Rocío Cruces, fundadora de Buena Cabra.

De hecho, el día de la premiación, la genia que desarrolla sistemas colaborativos que favorecen el bien común, a través de la gastronomía, se llevó una gran sorpresa. "Conocí a dos mujeres alucinantes, que tienen proyectos absolutamente complementarios a cosas que hacemos en la fundación y quedamos conectadas. Probablemente, nos vamos a juntar", argumenta.

Incluir, innovar, educar y celebrar son acciones clave en la fundación que dirige Camila. De esta forma, la capacitación se enfoca en mejorar la empleabilidad y potencial el emprendimiento. Además, la educación va mucho más allá de las materias socio ambientales, pues, para todo el equipo es igual de relevante el desarrollo comunitario.

Gracias a esta iniciativa, diversas personas aprenden sobre alimentación saludable. Además, Fundación Gastronomía Social distribuye alimentación, con foco en la asistencia humanitaria.

"Así es como todo va pasando. De un segundo a otro vamos armando redes, redes que a veces ni pensamos y esa es la magia que puede lograr un premio como el que entrega Genias. En el fondo, te regala esas redes; te regala conectarte con mujeres alucinantes e increíbles, partiendo por Jimena Zapata, a quien admiro muchísimo. Admiro su garra, su fortaleza y cómo aunque se interpongan mil cosas, va adelante con todo", concluye Camila Moreno.

"Con estos reconocimientos puedo reafirmar lo importante que son las redes", sostiene **Camila Moreno**, directora de **Fundación Gastronomía Social**.

